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网民网民
大会堂大会堂

锐评

处理问题官员不
应再用“免职”

社会关注

河南省
报纸新闻
名专栏

本版电子邮箱:wywywy7591@163.com

免职除了有“撤职”之义外，官员因年龄、身体等原因进行正常职务调整，不再担任
原有职务，也叫免职。这样一来，免职实际上就成了一个“多义词”。显然，有人在处理问
题官员时偏爱使用“免职”，目的就是玩文字游戏，把“撤职”偷换成正常的职务调整，为日
后的“违规复出”埋下“伏笔”。这绝非臆断，类似的丑陋现象已多次上演。吴忠市这次对
两名责任人进行“免职”也是“别有用心”吗？不能不让人怀疑。 ——《广州日报》

话题：中国富裕家庭列全球
第三，仅占国内家庭总数0.2%

网友发言
虽然中国富裕家庭的数目在迅速扩大，

但是中国距离成为富裕国家仍有不少差距，
富有家庭占全国的比率仍然非常低。中国内
地百万美元资产家庭只占中国总家庭数的
0.2%。这只能说明，我们的贫富差距太大了
——这值得炫耀吗？ 新浪网友

话题：深圳房价国家与地方
数据打架，两者相差超6000元

网友发言
我关心的问题是准确数据。纠缠谁的数

据统计更科学、更公正当然应该，如何给出让
所有人信服的真实数据，才是相关职能部门
最应该做的事。房价数据不仅是一组数字那
么简单，它直接关系到一个地方下一步房地
产调控政策的变动。 山东网友

话题：陕西定边规定干部
送花圈直径禁超1米

网友发言
陕西定边县纪委廉责办主任姬世凯表

示，《关于党员领导干部和国家公职人员操办
婚丧事宜的有关规定》一大亮点，是明确规定
了花圈的大小。姬世凯说，陕北地区有送大
花圈风俗，直径超过 1 米、1.5 米很常见。因
最后都要被烧掉，既浪费也给家属带来不便，
已成“公害”。由于治理有难度，故决定先从
党员干部抓起。这样的亮点“很亮”，一闪一
闪亮晶晶啊。 网友：王子

“红丧事宴请规模不得超过200人”、“操
办父母寿辰不得请外人”……这些规定有点
价值。只是，谁来监督呢？没有监督，再好的

《规定》不都是一纸空文吗？ 网友：大嘴巴

慰问清单尽显权力经济的魅影
12月1日，有网友称，捡到一份“天邦达成

都公司中秋国庆双节客户慰问明细表”。该表
显示，四川省建设厅、人事厅、省国资委等多名
官员成为公司的慰问客户，多名厅级官员被慰
问金额为5000元。2日晚，该公司一工作人员
告诉记者，公司曾做过这样一份计划，未获集
团公司批准，并未实施。（12月3日《新京报》）

慰问清单尽显权力经济的魅影，这并不是
危言耸听。要知道，慰问清单就是权力经济不
断凸显权力巨大价值的产物。当权力者通过
社会交换的实践，折射出官本位背景下权力资

源的交换规则和市场行情时，必然激发广大社
会成员对权力的投资热情、投机意识和依附心
态。长此以往，权力经济就成为社会的病毒，
甚至成为“不治之症”。这一方面是权力的异
化，另一方面也把社会引进了恶性循环的泥淖
之中。因此，笔者以为，必须警惕慰问清单背
后的权力经济的魅影，进而找到制度化的救治
策略。 朱四倍

谁动了孩子们的《格林童话》？
白雪公主逃入森林，与七个小矮人交欢；

王子之所以爱上死去的公主，是因为他有恋尸

癖……如果说以上桥段是真实版的“格林童
话”，你相信吗？眼下，在新华书店的畅销书里
放着这样一本“格林童话”，书封言之凿凿地说

“揭开美丽的帷幕，还原人性的真实面貌”。
（12月3日《深圳晚报》）

这样的“成人版格林童话”，以低俗、变态、
暴力甚至是色情的故事情节吸引读者眼球，它
不但摧毁了孩子们的童话梦，连一些成年人也
不忍卒读。这已经不是我们经常说的改编和
颠覆，而是对原著彻底的亵渎和诋毁。它在让
少数出版商赚得市场利润的同时，既伤害了孩
子们心中对于童话故事的美好记忆，也让大人
因为担心孩子们看到这类作品而提心吊胆。
商家不能为了自己的利益而置社会责任于不
顾，肆意摧毁孩子们的童话梦。同时，文化部
门也不能对这种现象视而不见，必须采取有力
的措施，加以规范和引导。

苑广阔

12月2日，中民慈善捐
助信息中心在京发布《2010
年度中国慈善透明报告》。
报告显示，全国仅有25%的慈
善组织信息透明度较高，接
受调查的近九成公众表示对

慈善信息公开现状不满意。
（12月3日《新京报》）

前不久，“巴比”慈善晚宴备受关注，在晚宴
结束的新闻发布会上，比尔·盖茨的一句话令人
默然，他说：中国慈善需要更多透明。谈到慈善
机构的透明度，比尔·盖茨说，在美国，基金会都
是公开的，所有的项目和捐款可以让公众随时
查阅。理论上，做到“可以让公众随时查阅”并

不难，但我们的一些慈善组织为什么做不到呢？
简单分析，两个方面的原因应被重点关

注。一是没有动力。不少慈善组织认为“多一
事不如少一事”，正如中民慈善捐助信息中心副
主任刘佑平所称：“如果披露与不披露的结果没
什么两样，谁还会主动做这件事？缺乏必要的
评估和硬性要求，也使得一些慈善组织缺乏动
力，而且担心由于信息披露不当将带来不必要
的麻烦。”

二是没有压力。来自公众的质疑算是压
力，但这种压力对慈善组织构不成“威胁”，尽管
公众一再呼吁，但慈善组织听不听是另一回
事。此外，尽管近两年民政部下发了一些相关
的通知和指导意见，但文件毕竟是文件，不具备

多大的约束力，更遑论问责力。
反观一些发达国家，对慈善信息公开不仅

规定详细，而且设置了一定的惩戒机制。比如
在美国，任何公民都可以去慈善机构查阅账目；
在英国，对慈善信息披露的要求，不亚于上市公
司。

慈善事业被称为“玻璃缸里的鱼”，唯其透
明，才能提升人们的信任和慈善热情，才能推动
慈善事业不断进步。值得欣慰的是，明年年初，
民政部将出台“慈善组织信息披露指南”，目前
已修改到第七稿。但仅仅由民政部出台“指南”
还不够，还应该有专门立法：相关法律应该强制
规定慈善组织披露翔实信息，而且还应该规定
一旦不按时、准确公开信息将被惩处。


